

Discernement, Communion, Périphéries
Appels, promesses et défis
Un cheminement vers l'avenir

*« C'est une folie de ne pas être ce que l'on est [RA]
avec le plus de plénitude possible » MME*



Document CGP 2020

Document du CGP 2020

- Message de clôture de sœur Rekha 3
- Bénédictions..... 6
- Appels..... 6
- Propositions..... 7
- Cheminevements continentaux..... 8
 - Afrique et Madagascar 8
 - Amérique..... 9
 - Asie 10
 - Europe 11
 - Accompagnement des continents par la communauté générale..... 11
- Décisions..... 12
- Photo de la communauté du CGP 13

Message de clôture de sœur Rekha

Très chères sœurs,

Nous arrivons à la fin de notre Conseil général plénier. Comme nous l'avons demandé dans notre prière lors de la liturgie d'ouverture, Dieu nous a accordé des yeux pour voir le meilleur, des oreilles pour écouter attentivement et des cœurs pour pardonner et se faire confiance. En tant que filles de sainte Marie-Eugénie, nous voulons que notre charisme prenne vie comme « une source de guérison et d'intégration dans un monde blessé, brisé et divisé. »¹ Nous avons exprimé à maintes reprises notre grand désir « de retourner aux sources afin de nous aider à discerner les expressions créatives et significatives de **l'Être Assomption** pour aujourd'hui. »²

Tout d'abord, je remercie Dieu d'avoir cheminé avec nous, comme en témoignent les nombreuses **bénédictions** que nous avons reçues pendant ce CGP. Mon cœur est rempli de **joie** et de **reconnaissance** pour chacune de vous. Je remercie Dieu pour mon conseil qui a travaillé dur pour faire de ce CGP une expérience différente pour toutes. Nous sommes reconnaissantes à nos personnes ressources, traductrices, groupe d'écoute, comité de rédaction, secrétaires, équipe de communication, équipe de célébration et groupe de liturgie - ainsi qu'aux communautés des Provinces de France et d'Europe qui ont accueilli nos sœurs pour l'expérience d'immersion et aussi à la communauté de la maison mère. Je suis profondément touchée par les nombreux messages que les sœurs m'ont envoyés après avoir écouté ou lu le message d'ouverture. Merci, mes sœurs, pour votre partage personnel qui a été une source d'inspiration pour moi. J'apprécie grandement cette communication d'unité profonde et je veux que nous grandissions davantage dans cet esprit de synodalité - notre chemin ensemble en tant que sœurs et partenaires d'alliance dans la mission de Dieu. Je suis également reconnaissante aux membres d'Assomption Ensemble et à nos amis pour leurs messages des quatre coins du monde, qui nous assuraient de leurs prières pour le CGP 2020. Oui, ensemble, nous avons fait un long chemin, en présence de Dieu et en communion les uns avec les autres.

Comme notre bien-aimé Pape François nous le rappelle souvent, notre CGP 2020 ne devrait pas devenir une « réunion improductive » avec des « discours vides ». Faisons-en une source d'énergie et de dynamisme nouveaux pour de nouvelles expressions de notre mode de vie RA, mettant en œuvre les appels et les défis du CG 2018 - discernement, communion et périphéries, pour les 18 prochains mois.

Interprétant la parabole du **figuier** des Évangiles de Luc (13) et de Marc (11) du point de vue des expériences contemporaines de femmes consacrées, Sœur Inigo Joachim nous a invitées à relever le défi de devenir des figuiers de haute qualité qui produisent des fruits en saison et hors saison : « pour les religieux il n'y a pas de saison pour sourire, pour être doux et compatissants, pour être honnêtes et humbles, pour être sensibles et serviables. Nous prenons notre retraite de notre profession mais pas de la mission religieuse et pas de vivre les valeurs de la vie religieuse. »³

Les échanges fraternels que nous avons eus avec Monseigneur Michel Aupetit, archevêque de Paris, et Monseigneur Pascal Delannoy, évêque de Saint-Denis, ont touché la réalité multiculturelle sans

¹ CGP 2020, Message d'ouverture, # 4.

² CGP 2020, Message d'ouverture, # 8.

³ Sr Inigo Joachim, "Consecrated Life as a Gift and a Challenge for our times," (« la Vie Consacrée comme Don et Défi pour notre temps ») p. 3.

cesse croissante de beaucoup de nos sociétés. Monseigneur Aupetit nous a invitées à identifier les vrais défis derrière les réalités dans lesquelles nous nous trouvons et accomplissons la mission du Christ qui, selon lui, est unité et témoignage authentique en tant que personnes consacrées. Il a aussi partagé sa priorité pour l'Eglise de Paris : créer des espaces de fraternité où des gens qui sont très différents peuvent se rencontrer et prendre conscience qu'ils sont frères et sœurs.⁴ De même, dans le contexte de la communauté multiculturelle et ethnique de son diocèse, Monseigneur Delannoy a fait cette déclaration prophétique : « Il n'y a PAS d'étrangers dans l'Église ; il n'y a que des membres de la famille dans l'Église. »⁵

Nos expériences nous disent que vivre l'interculturalité n'est pas seulement un appel intra-communautaire mais une réalité ad-extra dans laquelle nous nous trouvons aujourd'hui. Le Père Antonio Pernia a présenté la multiculturalité comme faisant partie intégrante du Projet de Dieu pour l'humanité, quelque chose qui doit être accueilli de plein cœur avec grâce comme une opportunité. Il nous a mises au défi de chercher le visage de DIEU dans l'autre, ou de voir « l'autre visage de Dieu » dans l'étranger, dans des situations inconnues et des réalités incertaines.⁶ Il nous a également rappelé de protéger notre unité tout en promouvant la diversité. Dans ce contexte, gardons à l'esprit ce dont j'ai parlé dans mon message d'ouverture sur les principes d'équilibre et d'intégration.

La communauté CGP a travaillé dur et a reconnu les innombrables bénédictions que nous avons reçues de Dieu, les unes des autres et des personnes que nous servons. Nous avons également identifié de nombreux défis pour répondre aux appels urgents que nous avons reçus de l'intérieur et de l'extérieur. Les thèmes que nous avons réfléchis ensemble incluent: (i) la culture Assomption, le mode de vie, les nouvelles formes de présence dans l'Eglise basées sur les valeurs de l'Évangile et de l'héritage de l'Assomption; (ii) la restructuration et les nouvelles structures d'animation à tous les niveaux (communauté, province / région, communauté générale), (iii) notre collaboration et partenariat avec les laïcs; (iv) la vie interculturelle; (v) le ministère pastoral et la pastorale des vocations; (vi) la formation à tous les niveaux (formation initiale et continue); (vii) les finances et l'autosuffisance, (viii) l'accompagnement des sœurs âgées, et (ix) le cheminement continental et son accompagnement. Parmi ces neuf sujets, nous avons travaillé sur les quatre premiers en l'assemblée et sur les cinq autres thèmes dans nos continents respectifs.

Comme fruit du travail de la communauté du CGP au cours des 20 derniers jours, nous sommes heureuses de présenter à la Congrégation le document du CGP 2020 qui se compose des éléments suivants :

1. Bénédictions recueillies grâce aux messages, rapports et expériences
2. Appels reçus lors des interactions en CGP
3. Propositions faites par le CGP
4. Décisions du CGP
5. Réflexions sur le cheminement continental et l'accompagnement

Dans le prolongement des travaux du CGP 2020, je vous encourage à reprendre les trois thèmes suivants dans vos provinces / régions respectives. Au prochain CGP, à la lumière de vos délibérations et de vos expériences, j'espère que nous pourrons explorer de nouveaux chemins en tant que corps congrégation.

⁴ Monseigneur Aupetit, Réflexions partagées le 5 Février 2020.

⁵ Monseigneur Delannoy, Réflexions partagées le 14 Février 2020.

⁶ Fr Antonio Pernia, "Interculturality and Leadership," ("Interculturalité et leadership") p. 3.

1. L'être Assomption / la culture Assomption et les nouvelles formes de présence
2. La restructuration et les nouvelles structures d'animation
3. Notre collaboration avec les laïcs

Je suis sûre que vous conviendrez avec moi que ce CGP a été pour chacune de nous comme **un appel qui nous réveille** et nous invite à devenir des **témoins plus authentiques de notre charisme** pour notre temps. De même, l'expérience des « **sociétés / communautés multiculturelles** » a occupé une place importante dans nos réflexions. Bien que nous soyons parfois découragées par nos faiblesses et celles des autres dans nos communautés, je suis convaincue qu'une communauté RA fondée sur les valeurs de l'Évangile, interculturelle, internationale et intergénérationnelle est possible. Ce n'est pas un rêve utopique pour moi, mais une promesse d'espérance, car nos fragilités s'appuient sur la fidélité de Dieu. Lorsque nous deviendrons des communautés qui manifestent les valeurs du Royaume, nous deviendrons véritablement un **signe prophétique d'espérance** pour notre monde multiculturel en difficulté. Dans ce contexte, deux citations inspirantes du Mahatma Gandhi peuvent être d'une grande aide dans notre cheminement vers l'avenir : (i) « Soyez le changement que vous voulez voir dans le monde » et (ii) « Vous ne pouvez pas changer la façon dont les gens vous traitent ou ce qu'ils disent sur vous. Tout ce que vous pouvez faire, c'est changer votre façon de réagir. » La prise de conscience de cela de notre part, si nous vivons humblement et avec confiance dans la grâce de Dieu, fera une grande différence dans notre vie interculturelle à l'intérieur de nos communautés respectives.

En tant que femmes consacrées de Dieu, nous n'avons AUCUNE raison de nous inquiéter pour l'avenir, car Dieu a un projet pour nous. Nos rêves et nos projets pour nous-mêmes peuvent parfois aboutir à un échec, mais les voies de Dieu nous mèneront toujours à plus de vie et à une espérance sans fin. Nous sommes plus que jamais poussées par l'Esprit à partir à la rencontre de l'autre (cultures, langues, races, philosophies, religions) et à accueillir pleinement les communautés internationales et la vie interculturelle en tant qu'aspect intégral du projet de Dieu pour notre congrégation. Explorons de nouveaux paradigmes de leadership qui nous aideront dans le travail de restructuration et de renouvellement spirituel. Tout en continuant à faire du **discernement**, de la **communion** et du **déplacement vers les périphéries** un mode de vie, laissons **l'inclusion radicale** et la **sainteté** devenir des marques d'identité RA.

Mes sœurs, en tant que femmes de Dieu joyeuses et zélées, « courons ensemble et courons avec Dieu »⁷, et faisons voler nos cerfs-volants plus haut, étant profondément ancrées dans notre héritage Assomption, et discernant de nouvelles formes de présence RA dans l'Église pour l'extension du Royaume de Dieu.

Unis avec chaque sœur dans l'affection et dans la mission,



Rekha M. Chennattu, RA
Supérieure Générale

Auteuil, 20 février 2020

⁷ Chapitre Général 2018, Lettre de Promulgation, p. 7.

Bénédictions

1. Nous avons été heureuses de nous retrouver à la maison-mère, après 6 ans de CGP en dehors d'Auteuil. Notre rencontre a été une expérience de fraternité et d'écoute de chaque voix, nous permettant de mieux nous connaître, dans un CGP très renouvelé (10 nouvelles provinciales ; 8 pays désormais rassemblés dans les vastes provinces d'Europe et d'Asie-Pacifique). Le CGP nous a aussi permis de relire les expériences de nos provinces/région à la lumière du document du chapitre général. Nous avons expérimenté que la diversité de nos réalités, de nos expressions et de nos réponses peut nous rassembler et nous unifier - sans uniformité - dans le corps-Congrégation.
2. La belle liturgie vécue pendant notre rencontre de CGP a manifesté l'aspect joyeux, contemplatif et international de notre vie.
3. La créativité et l'audace pour incarner le charisme de l'Assomption dans différents contextes, avec nos forces et nos faiblesses, sont pour nous porteuses d'espérance. L'amour de notre temps et le zèle apostolique pour "se risquer aux frontières, au service de la vie" sont bien vivants dans la congrégation. En témoigne l'ouverture depuis 2018 de quatre nouvelles communautés : Niamey au Niger, Muisne en Équateur, Bluefields au Nicaragua et Béré au Tchad.
4. La présentation du travail des services généraux, des commissions et des secrétariats a été un moment fort où l'on a vu la mise en œuvre concrète des appels du Chapitre général de 2018 (formation, éducation, jeunes et vocation, JPICS, BGSD, Communication, CPAE, Finances, Archives). Le travail accompli donne un nouvel élan pour faire circuler la vie entre le centre et la périphérie.
5. Les immersions nous ont permis d'expérimenter l'accueil inconditionnel des sœurs, de constater avec joie que nos sœurs aînées, par leur fidélité et leur prière, sont la « force motrice de la congrégation ». Leur présence est une bénédiction pour toute la congrégation et nous rendons grâce pour tout ce qu'elles nous transmettent d'une tradition vivante. Ce que nous avons vu, ce que nous avons touché, c'est que les sœurs sont reconnues comme « un groupe de femmes joyeuses et engagées, connues pour leur hospitalité simple, leurs relations fraternelles et leur mission d'éducation transformatrice »⁸ dans un monde multiculturel.

Appels

1. Nous avons senti le désir de nous renouveler dans notre engagement et notre vocation religieuse à l'Assomption. Nous nous sentons toujours plus appelées à une proximité qui donne le goût de l'Évangile, à vivre entre nous la fraternité, à approfondir notre expérience de Dieu, et nous mettre au service des plus pauvres. En d'autres mots, nous sommes au défi de renforcer la double dimension mystique et prophétique dans nos vies personnelles et communautaires.⁹

⁸ Sr Rekha, *Message d'ouverture du CGP 2020*, p. 2

⁹ Message d'ouverture de Rekha et conférence de sr Inigo

2. La présentation des rapports des Provinces nous ont montré le défi du vieillissement et du manque de relève dans certaines provinces. Nous sentons que nous devons être créatives dans l'accompagnement des sœurs aînées, afin que nous vivions notre vocation religieuse « avec le plus de plénitude possible » jusqu'au bout.
3. Un autre grand défi est celui de la formation intégrale et contextualisée des jeunes sœurs. Développer les capacités de réflexion et d'analyse comme un élément de notre « culture Assomption » chez toutes nos sœurs nous paraît aussi très important. Nous voulons non seulement aimer notre temps, mais aussi être capables de nous engager dans la transformation de la société avec lucidité et esprit de foi.
4. La diversité des réalités de nos provinces nous met au défi de repenser nos structures de gouvernement et nos formes d'organisation et d'animation, pour qu'elles soient au service de la vie sans « épuiser le sol ». Nous allons devoir bêcher et peut-être tailler notre arbre pour qu'il porte du fruit ! ¹⁰
5. La synodalité et la collégialité nous dynamisent pour tisser davantage de communion quand nous partageons la responsabilité. Cela reste un appel à vivre à tous les niveaux.
6. Un autre grand défi nous vient de la réalité de notre monde globalisé, confronté au phénomène croissant des migrations. Dans ce contexte, vivre en communauté internationale et interculturelle est en soi un témoignage et un signe fort, source d'espérance pour le monde. Quels échanges allons-nous pouvoir concrètement vivre entre nos provinces, en renouvelant notre élan missionnaire, dans un sens renouvelé du corps-congrégation ? Comment vivons-nous la dimension de l'interculturalité dans nos communautés ? Comment conjuguer à la fois l'unité et la diversité, l'attachement au centre et l'autonomie locale ?¹¹

Propositions

Le CGP, à partir de la relecture des orientations du chapitre général 2018, a discerné trois thèmes sur lesquels nous devons réfléchir comme corps-congrégation au cours des 18 prochains mois. Chaque sœur, chaque communauté, chaque province / région est invitée à mener cette réflexion, selon son contexte.

1) Notre « culture Assomption »

Le message d'ouverture de sr Rekha nous interpelle et nous invite à une plus grande cohérence de vie, à un témoignage encore plus authentique, selon les valeurs de l'Évangile et le projet de Sainte Marie-Eugénie pour nous. Dans les contextes qui sont les nôtres, nous devons de nouveau chercher à vivre notre identité RA avec le plus de plénitude possible. Cherchons comment formuler et renouveler cette identité aujourd'hui à partir de nos diverses cultures :

- Quels sont les éléments qui forment le cœur de notre identité RA ?
- Quelle forme de présence l'Assomption peut-elle offrir au monde d'aujourd'hui ?
- Quels obstacles rencontrons-nous, et à quelles conversions sommes-nous appelées ?

¹⁰ Parabole du figuier planté dans la vigne (Lc 13, 6-9) commentée par sr Inigo

¹¹ Conférence du P. Antonio Pernia

2) La restructuration et nos formes d'organisation pour l'animation de nos Provinces/région.

A la présentation des rapports des Provinces nous avons constaté combien les réalités sont diversifiées dans la congrégation : provinces d'un ou de plusieurs pays, petit ou grand nombre de sœurs, nombre élevé de sœurs en formation ou au contraire de sœurs aînées... autant de réalités contrastées qui demandent une attention spécifique. En même temps nous sentons un appel fort à « penser congrégation », à vivre l'interculturalité dans un élan missionnaire renouvelé. Cela nous invite à continuer nos processus de restructuration, en explorant de nouvelles formes d'animations.

- En approfondissant nos sources (règle de vie et tradition), quel est l'esprit qui sous-tend le style de gouvernement et d'animation de notre congrégation ?
- Quelle est la réalité de notre province / région ? Quelle relecture faisons-nous de notre expérience de restructuration ?
- Comment vivons-nous la nouvelle forme d'animation internationale de la congrégation (sœurs référentes / commissions et secrétariats internationaux) ?
- Comment pouvons-nous intensifier la dimension missionnaire et l'entraide entre provinces et continents pour mettre davantage en œuvre l'internationalité dans nos communautés ?

3) Sœurs et laïcs, vivre la complémentarité des vocations.

Vivre la complémentarité des vocations sœurs et laïcs¹² est un don et un défi. Aujourd'hui nous sommes appelées à aller plus loin dans le partage du charisme et des responsabilités. Certaines provinces commencent aussi à explorer de nouvelles formes d'appartenance et de vie partagée. Nous ne cherchons pas tant à suppléer nos manques qu'à enrichir le charisme, à partir de nos différentes vocations, et cela est profitable à tous. Partager la mission et notre spiritualité peut offrir à notre monde le visage d'une Eglise toujours plus inclusive et synodale : nous marchons ensemble, dans la grâce de notre baptême, pour étendre le Règne de Dieu en nous et autour de nous.

- Quelles responsabilités confions-nous et partageons-nous avec les laïcs, et comment les associons-nous à nos discernements et décisions ?
- Quels chemins pour un plus grand partage du charisme et une proximité de vie pourrions-nous explorer ?
- Quelle formation nous semble nécessaire pour les laïcs et les sœurs, afin de vivre la complémentarité ?

Cheminevements continentaux

AFRIQUE ET MADAGASCAR

Vision

Le continent Afrique a été élargi par la fusion et la présence des RA à Madagascar, d'où l'appellation « Afrique et Madagascar ». L'Assomption en Afrique a plus de 60 ans d'histoire. Dans la diversité des réalités du continent, les provinces ont une expérience de collaboration qui s'est focalisée particulièrement depuis 1993 sur la priorité de la formation à travers de multiples rencontres. Il s'agit essentiellement de penser « Assomption continent » dans une dynamique d'inculturation du charisme et de la spiritualité. Au regard de notre réalité qui compte un grand nombre de jeunes sœurs et des vocations, la formation initiale, professionnelle et continue demeure notre priorité.

¹² Texte du CPAE sur la complémentarité des vocations

Plan d'action

- 1. Prendre part active dans l'accompagnement de la province de Madagascar**
 - Accueil de sœurs de Madagascar pour la formation et des immersions pour apprendre par osmose (éducation formatrice, maisons de formation...)
 - Envoi de sœurs sur place pour la formation dans des domaines précis (retraite, éducation formatrice...)
- 2. Consolider la collaboration dans la formation dans une perspective de l'inter**
 1. Mise en œuvre du contenu des programmes de formation harmonisés (2019-2023)
 2. Evaluation de l'expérience par les jeunes et les formatrices en 2023
 3. Poursuivre l'envoi de jeunes hors de leurs provinces d'appartenance
 4. Renforcement des équipes de formation par l'accueil et l'envoi
- 3. Consolider l'Identité Assomption Afrique**
 5. Communication plus effective entre les provinciales
 6. Envoi missionnaire dans le continent
 7. Intensification de l'apprentissage des langues
 8. Rencontre des jeunes sœurs de 2 à 4 ans de vœux temporaires en 2023, lieu à déterminer
 9. Rencontre des sœurs de 5 à 10 ans de vœux perpétuels
- 4. Penser Corps congrégation**
 10. Envoi missionnaire hors du continent : soutenir des missions particulières...

AMERIQUE

Nous sommes un continent d'une très grande extension territoriale, avec d'immenses distances entre nos 5 provinces et 9 pays. Nous sommes conscientes de notre diversité et nous voyons l'importance de poursuivre notre cheminement continental en nous soutenant mutuellement.

Notre continent est marqué par de profondes blessures sociales : inégalités, injustices, corruption, trafic de drogue et violence. Nous vivons le phénomène de la migration d'une manière dramatique qui affecte les conditions de vie de toutes nos sociétés : il fragmente les familles, attaque l'identité et le sens de la vie.

L'avenir de l'Assomption en Amérique :

- 1. Le soutien mutuel et la collaboration**
 - Collaboration avec la maison-mère : services de traduction, participation aux commissions internationales, envoi de sœurs.
 - Promouvoir l'échange de sœurs à l'intérieur et à l'extérieur du continent.
 - Communication et partage des ressources : sœurs, expériences pastorales, matériel, ateliers, retraites, sessions, volontariat, etc.
- 2. La formation :**
 - Formation initiale : Noviciat, possibilité de stages et études théologiques dans d'autres provinces.
 - Formation continue : Immersions pour l'apprentissage d'une autre langue, études professionnelles (bourses d'études à l'*Assumption College*, Worcester, gratuité pour les sœurs), resourcement personnel - congés sabbatiques.
 - Sessions continentales : Assomption Ensemble
- 3. Sœurs aînées :**
 - Formation à l'animation et à l'accompagnement des sœurs aînées : informations, ressources internes et externes, expériences, etc.
- 4. Jeunes et vocations :**

- Participation et engagement dans les camps d'été.
- Ouverture d'espaces pour accueillir les AMA : Chaparral, USA ; Muisne, Equateur ; Puerto Iguazú, Argentine.
- Des bourses d'études pour les anciens élèves de nos écoles à l'*Assumption College*, Worcester.

5. Animation :

- Réunion des Provinciales en 2021

ASIE

L'Asie abrite de nombreuses traditions anciennes et spirituelles qui forment un patrimoine divers et varié, source d'enrichissement pour tous. Ayant été bénéficiaire de l'engagement missionnaire, l'Asie s'épanouit aujourd'hui en termes de vocations religieuses et fournit des responsables à de nombreuses congrégations et à l'Église universelle. Les valeurs que défendent les Religieuses de l'Assomption - recherche de Dieu, simplicité, profondeur, dégagement joyeux, esprit de famille - sont enrichies par les valeurs de non-violence, de conscience, d'hospitalité, d'approche holistique et d'harmonie. Le parcours des Religieuses de l'Assomption en Asie est marqué par la proximité avec les jeunes, les pauvres et les personnes à la périphérie.

Vision : Une recherche commune de notre identité asiatique RA incarnée dans les diverses réalités des pays respectifs et des insertions locales, en se risquant aux frontières au service de la vie.

Nous voulons poursuivre notre cheminement continental à travers :

- **La collaboration et l'accompagnement mutuel pour plus de vie**
 - a) Réunion des 2 Supérieures provinciales, plus 1 Conseillère/province, plus la formatrice responsable du groupe 0-10 ans de vœux perpétuels pour préparer une session pour ces sœurs.
 - b) Réunions des 2 Conseils provinciaux (2022)
 - c) Réunion des formateurs de tous les niveaux
- **Formation commune à certains niveaux de formation**
 - a) Programme de formation 0-10 (2020) - Ce programme de formation est destiné aux sœurs qui ont fait les vœux perpétuels. Les sœurs d'Asie Pacifique, d'Inde et des Etats-Unis y participeront. Il se tiendra en Inde. La session est également ouverte aux autres continents qui aimeraient s'y joindre.
 - b) Rassemblement des professes temporaires (octobre 2022) – Philippines
- **Autres possibilités d'échanges et d'aide mutuelle pour les sœurs et les partenaires laïcs**
 - a) Immersion et échanges, c'est-à-dire éducation, centres sociaux
 - b) Études théologiques/ professionnelles
 - c) les questions JPICS
 - d) Pastorale des vocations
 - e) Partage des personnes ressources de la Congrégation en termes de spiritualité asiatique
- **Envoi/accueil de sœurs de/vers d'autres continents pour bâtir le corps-congrégation**
 - a) les missionnaires
 - b) les sœurs étudiantes

EUROPE

Notre cheminement continental

Nous cheminons ensemble depuis longtemps, nous nous connaissons bien et le désir de toutes est de travailler ensemble. Plusieurs projets continentaux existent depuis de nombreuses années : noviciat européen, pastorale des jeunes, réunion annuelle des conseils provinciaux. Les facilités de déplacement et les ressources financières favorisent les rencontres et la solidarité.

Défis

- 6 pays, 5 langues, pas de langue commune
- Peu de vocations et une durée de vie qui s'allonge
- Devenir des communautés chrétiennes et religieuses significatives dans un continent de plus en plus déchristianisé et sécularisé.
- Promouvoir une pastorale des vocations et constituer les équipes de formation initiale.
- Continuer à marcher vers l'unité, tout en mettant nos forces dans la nécessaire restructuration de chaque province.

Actions

- Rencontres régulières des provinciales
- Rencontre annuelle des conseils d'Europe pour évaluer le chemin parcouru, prévoir des projets communs, réfléchir à notre avenir
- Une rencontre entre les CPP
- Recherche commune pour la formation initiale
- Pastorale des jeunes et des vocations : activités organisées ensemble (Pour 2020 : Triduum pascal à Auteuil, pèlerinage Assise-Rome)
- Education : Rencontres des sœurs en établissement scolaire (préparées par une équipe ad-hoc inter-province) ; activités avec la Tutelle de France (formations, rencontre d'élèves)
- Invitations réciproques : retraites, vacances, séjours, formations, « coups de main », ...
- Communication : partage des circulaires, des newsletters, projet d'un éventuel site internet européen...
- Réflexion et entraide pour l'accompagnement des sœurs aînées
- Echanges missionnaires à l'intérieur et à l'extérieur du continent

Accompagnement des continents par la communauté générale

Comme il a été décidé au chapitre général de 2018, nous souhaitons un accompagnement selon les besoins spécifiques des continents, selon les compétences des conseillères générales et aux moments nécessaires pour chacun.

Décisions

1. Ratification de l'unification de la Province France Notre Dame avec la Province de France
2. Rencontre des responsables des AMA du 2 au 9 novembre 2020 à Auteuil
3. Participation des référentes JPICS à la rencontre de la Famille Assomption sur les migrations en juillet 2021
4. Session Assomption Ensemble à Auteuil en novembre 2022
5. Secrétariat éducation :
Faire une réunion des sœurs référentes en 2022
6. BGSD : révision des critères pour l'approbation des projets
7. Communication :
 - ✚ Edition d'un bulletin d'information « #Assumpta », 3 fois par an en 3 langues
 - ✚ Edition d'une revue « Assumpta », 1 fois par an en 3 langues



La Communauté du CGP 2020

Virginie, Judite, Lerma, Astrid, Smitha, Irene, Isabelle, Illuminata, Cecilia, Odessa, Sandra, Maria Dolores, H el ene, Rekha, Honoratha, Catherine, Marthe, Fran oise, Jeanne, C ecile, Mary Ann, Angeles, Marie-Sophie



*Dessin r elis e par Sr Maria Theresia,
de la communaut e de Tournai (Europe - Belgique)*